



C'est une réflexion publiée ce jour par Haman Mana, le Dp du quotidien Le Jour. Le journaliste fait une étude comparative du bilan de Paul Biya, du haut de ses 38 ans à la tête du pays, et celui de son prédécesseur, Ahmadou Babatoura Ahidjo. In fine, Haman Mana démontre, arguments à l'appui, comme l'actuel locataire du palais d'Etoudi a entraîné un pays, jadis prospère dans l'abîme.

Lisons

En moins de 3 ans de pouvoir, il aurait vidé les 1500 milliards de francs CFA de recettes pétrolières déposées par son prédécesseur dans les banques américaines. Les recettes gérées par la BNP en France et la BICIC au Cameroun ont été pillées.

Les sociétés florissantes telles que FONADER, SOCAME, MIDEVIV, FOGAPE, CAMSHIP ont été liquidées. CAMEROON AIRLINES qui était la première compagnie nationale de transport aérien en Afrique avec 11 avions ,a été mise en faillite.

La Société Nationale d'Électricité dont la centrale hydroélectrique de 388 mégawatts a été l'une des oeuvres phares d' Ahidjo , a été bradée par Biya . La compagnie des eaux SNEC a déjà aussi été clandestinement bradée aux Britanniques.

Le tronçon de chemin de fer de 622 km reliant Yaounde? à Ngaounde?re? construit par Ahidjo entre 1964 et 1974, a été offert cadeau par Biya au Français Bolloré, tout comme le port autonome de Douala-Bonabéri . Sous Ahidjo , le Cameroun était un pays en voie de développement qui réalisait des projets à travers les plans quinquennaux .

Mais sous Biya, il est devenu un pays pauvre et très endetté avec un déficit public estimé par le FMI à 41% du PIB en 2021.

Sous Ahidjo , le Cameroun avait atteint l'autosuffisance alimentaire. Sous Biya, le Cameroun connaît les émeutes de la faim et importe un milliard cinq cent millions de tonnes de denrées alimentaires par an; d'où un déficit de 700 milliards de FCFA de sa balance commerciale.

Sous Ahidjo , le Cameroun était respecté par à l'étranger. Le président américain John Kennedy venait accueillir le président camerounais au pied de l'avion et lui ouvrait la portière de la voiture après sa visite aux États-Unis.

Sous Biya, le Cameroun a été retiré par Donald Trump de l'AGOA quelques mois après que Paul Biya soit viré de l'hôtel Intercontinental de Genève.

Sous Ahidjo, le Cameroun, modèle de gestion des affaires publiques, a été couronné double champion du monde de la corruption sous Biya . Près de 2000 milliards de francs CFA destinés à l'organisation de la CAN 2019 ont été détournés en toute impunité.

Tous les projets des infrastructures financés par le FMI, la Banque mondiale et autres, sont abandonnés après le détournement des fonds alloués.

Sous Ahidjo le Cameroun était gouverné et le chef de l'État tenait chaque semaine un conseil ministériel. Sous Biya, il y a eu environ une dizaine de conseils ministériels en 37 ans! Paul Biya est même incapable de faire une tournée dans les dix régions de son pays, ou tout simplement se rendre au chevet des victimes des catastrophes de Wum, Eseka, Boko Haram et la guerre de sécession que lui-même aurait provoqué.

Le seul projet ou? le président Ahidjo a échoué est celui d'avoir construit un beau pays, un merveilleux palais présidentiel à 200 milliards de francs CFA , pour les offrir à un simple roi qui s'autoproclame « meilleur élève de la France » . Comme le confessait Ahidjo en 1984: « je reconnais humblement m'être trompé sur la personne Biya que j'avais estimée, protégée, comblée et portée tout seul à la tête de l' État.